



PAROISSE

SAINTE GENEVIÈVE DES GRANDES CARRIÈRES

L'ÉCHO



24 novembre 2024

Christ Roi - Année B

Édito du Père François

Une chrétienne me disait dernièrement être enthousiasmée par une idée séduisante qu'elle avait lue dans un livre écrit par un auteur chrétien : Il faudrait, pour la paix dans le monde et le bien de l'humanité, faire une religion universelle au-dessus des autres religions. "Après tout, on a tous le même Dieu", dit-on.

Or, deux choses semblent mettre obstacle à sa réalisation : les rites et les dogmes.

Il faudrait donc alors travailler à les supprimer ...

... Sauf que nous ne pouvons pas nous en passer :

Les rites, nous disent les anthropologues, sont tout aussi nécessaires à l'homme pour vivre que de manger et de boire. Ils font partie de notre nature même d'être social. Pour prendre une image, chacun de nous est comme une forteresse ; pour entrer et sortir, pour permettre la relation avec l'autre, il faut baisser le "pont-levis" : c'est justement ce que fait le rite. Dire bonjour par exemple est un rite. Notre manière de manger est ritualisée. Nous réalisons alors que toute notre vie relationnelle est réglée par des rites. Ces rites ne sont pas les mêmes suivant les pays, voir les régions. Faudrait-il les unifier ? Ne serait-ce pas une perte de richesse pour l'humanité ? Quand l'on voyage dans un autre pays, nous sommes heureux de nous enrichir des rites des autres peuples et qui nous font nous interroger sur nos propres rites.

Ce qui est vrai pour la relation à l'autre dans la vie de tous les jours, l'est aussi dans notre relation personnelle et communautaire à Dieu. Les rites religieux sont fascinants et riches, de l'homme préhistoriques aux nombreux rites d'aujourd'hui, ils nous disent beaucoup sur qui nous sommes, ils sont des portes pour s'ouvrir à Dieu, à la transcendance et aux autres.

Les dogmes, sont tout aussi nécessaires. Ils sont ce que nous avons reçu des anciens, ils sont une transmission vivante d'un patrimoine. C'est le socle solide qui est à l'origine même d'une civilisation et qui se transmet d'une génération à une autre. Pour nous, chrétiens, ils sont le don de l'Esprit Saint à l'Église afin que nous recevions et transmettions aujourd'hui fidèlement l'enseignement vivant du Christ. Ils "sont des lumières sur le chemin de la foi, ils l'éclairent et le rendent sûr." (CEC 89)

Cette idée de religion universelle sans rites et dogmes est une utopie qui ne pourrait conduire qu'à inventer d'autres rites et d'autres dogmes. Voulant s'imposer à tous, elle serait nécessairement de nature totalitaire, excluant tous ceux qui s'opposeraient à sa réalisation. Une telle religion est annoncée dans les saintes Écritures, voici le résumé du Catéchisme de l'Église Catholique (N° 675) :

"Avant l'avènement du Christ, l'Église doit passer par une épreuve finale qui ébranlera la foi de nombreux croyants. La persécution qui accompagne son pèlerinage sur la terre dévoilera le 'mystère d'iniquité' sous la forme d'une imposture religieuse apportant aux hommes une solution apparente à leurs problèmes au prix de l'apostasie de la vérité. L'imposture religieuse suprême est celle de l'Anti-Christ, c'est-à-dire celle d'un pseudo-messianisme où l'homme se glorifie lui-même à la place de Dieu et de son Messie venu dans la chair."

C'est tout l'opposé de la religion "catholique", mot qui veut dire "universel" ! Depuis 2000 ans, l'Église, dans la fidélité au Christ, cherche inlassablement la vérité, reconnaissant son Sauveur comme "le chemin, la vérité et la vie". En vivant précieusement ces rites fondamentaux et ces dogmes reçus du Seigneur tout en les "enchâssant" dans les cultures qui accueillent la foi. Elle fait alors œuvre civilisatrice.

Notre vocation de chrétien est de témoigner du Christ qui affirmait qu'il est venu dans le monde pour "rendre témoignage de la vérité". Cela ne peut se faire qu'en le suivant sur le chemin de l'amour de nos frères jusqu'au don de nous-même.

Paroisse Sainte Geneviève des Grandes Carrières

174 rue Championnet 75018 Paris

paroisse@sgdgc.fr / www.sgdgc.fr / Tél : 01 53 06 65 39

HORAIRES

PAROISSE

Messes en semaine

mardi à vendredi
à 12h00

Messes dominicales

samedi à 18h30
dimanche à 10h30

Office des Laudes

mardi au samedi à 8h30

Adoration du Saint

Sacrement

jeudi de 18h30 à 19h30

Permanence du

Père François

mercredi 18h à 19h30

Accueil paroissial

du lundi au vendredi de
15h à 18h et
samedi de 10h à 12h

Accueil secrétariat

lundi au vendredi
8h30 - 12h30
14h - 16h30

Messe à la maison de

retraite Carpeaux

jeudis 28 novembre et
12 décembre à 15h

Messe de Noël

26 décembre à 15h

Messe à la maison de

retraite des Issambres

vendredis à 15h

Messe de Noël

25 décembre à 15h

“Bien chanter, c’est prier deux fois”

On connaît tous cet adage de Saint Augustin. La vingtaine de choristes de tous âges qui composent la chorale de la paroisse s’applique à le faire vivre chaque mercredi soir lors de ses répétitions. Échauffement, travail voix par voix puis en polyphonie, le groupe répète chaque semaine pour animer une messe par mois, la plupart du temps un dimanche de fête (Christ-Roi, Laetare...). Outre l’animation de la messe, le groupe planche sur plusieurs projets : un travail sur l’ordinaire de la messe de Sainte Geneviève, composé par un ancien prêtre de la paroisse, une célébration commune avec le groupe de chant des jeunes de l’aumônerie, et pourquoi pas un concert en 2025. En embellissant notre liturgie, la chorale nous aide à partager des moments de joie en communauté, à découvrir de belles œuvres et de témoigner de notre foi joyeuse et vivante en Jésus-Christ ressuscité.

Et comme chanter c’est prier deux fois, chanter à quatre voix c’est prier huit fois ?

ÉVÉNEMENTS

Save the date

Les sacrements don de Dieu

Venez approfondir votre connaissance des sacrements comme source de vie missionnaire et de vie fraternelle. Prière, partage et enseignement un jeudi par mois de 20h à 22h au 1er étage
Salle Saint Charles de Foucauld
- Jeudi 12 décembre
- Jeudi 16 janvier
- Jeudi 13 février
- Jeudi 13 mars
- Jeudi 10 avril
- Jeudi 15 mai

Groupe jeunes pro prières

mardi 26 novembre
20h30 à 22h

Réunion MCR Ste Geneviève

vendredi 13 décembre
15h à 16h
Salle St François

Concert de Noël

mercredi 14 décembre
20h30



Avent

Messes à la bougie

jeudi 5 décembre à 7h
jeudi 12 décembre à 7h
jeudi 19 décembre à 7h

Messe de la réconciliation

dimanche 15 décembre à 10h30

Messes de Noël

Messe des familles

mardi 24 décembre à 18h

Messes paroissiales

mardi 24 décembre à 21h
mercredi 25 décembre à 10h30

Opération sapins de Noël

Les étudiants de la paroisse SGDGC vendent des sapins pour Noël ! 🎄 N'hésitez pas à commander le vôtre via le formulaire suivant (livraison à domicile ou retrait à la paroisse entre le 30/11 et le 15/12). Les bénéfices serviront à financer leur pèlerinage à Rome cet été, à l'invitation du pape François pour le jubilé 🙏 !

<https://forms.gle/juLQ3oGbeBTAdaga8>



Colis de Noël : afin que Noël soit présent partout

A l’approche de Noël, nous pensons aux personnes âgées et isolées de notre quartier en situation de précarité ou non. L’ASJGC prépare, à leur intention, un petit colis porté par un bénévole, qui sera le messenger des vœux et des pensées de notre paroisse. Nous avons besoin de vous pour identifier ces personnes. Pour que Noël soit une fête pour tous, n’hésitez pas à nous communiquer les coordonnées des personnes de votre entourage en transmettant leurs coordonnées et les vôtres à l’Accueil de la paroisse ou par mail à asjgc18@gmail.com



Missels 2025

Les nouveaux missels des dimanches, qui commencent au 1er décembre 2024, sont arrivés. Ils se trouvent à l’accueil au prix de 10 euros.

Table ronde sur les legs

Pour les personnes qui n’ont pas pu venir à la réunion legs et donation ou qui souhaitent avoir un rendez-vous ou des conseils, vous pouvez joindre Hubert GOSSOT 10 rue du Cloître Notre-Dame 75004 Paris 01 78 91 93 37 hgossot@diocese-paris.net
Les rendez-vous ont lieu à la maison diocésaine ou directement à domicile.

Baptêmes

- Georges Montané de La Roque
- Anouk Morel

Obsèques

- André Brocard
- Catherine Voulgaris
- Gisèle Vigneron